	Некоторые основные положения Закона о потребительском кредитовании в РФ

        Ст. 5
Новая форма договора
Вводятся индивидуальные и общие условия договора. Индивидуальные условия договора в табличной форме. Размещение общих условий в офисах и на сайте Компании.

      П. 19 ст. 20
  Не допускается взимание комиссий за выдачу займа.
      П. 20 ст. 5 
Распределение платежей 
При поступлении платежей от заемщика задолженность погашается в следующем порядке:

           1) задолженность по процентам; 

           2) задолженность по основному долгу; 

           3) неустойка (штраф, пеня) 

          4) проценты, начисленные за текущий период платежей;

          5) сумма основного долга за текущий период платежей;

          6) иные платежи.

        П. 21 ст. 5.
Ограничение неустойки.
Если проценты по займу на период просрочки начисляются – то не более 20% годовых.

Если проценты по займу на период просрочки не начисляются, то  0,1 % от суммы просроченной задолженности за каждый день нарушения обязательств.

         Ст. 6.
Полная стоимость займа.

   Должна быть определена полная стоимость займа по специальной формуле, включающая проценты, основной долг и иные платежи.

  Банк России ежеквартально рассчитывает и публикует среднерыночное значение полной стоимости займа по категориям потребительских кредитов (займов). Полная стоимость займа не должна превышать опубликованное среднерыночное значение более, чем на одну треть.

          Ст. 11
 Досрочный возврат клиентом полученного займа.
   Досрочный возврат заемщиком возможен в течение 14 дней без уведомления, по истечении 14 дней досрочный возврат заемщиком возможен только при условии письменного уведомления заемщиком за 30 дней. 

    При выдаче целевого займа срок возврата займа без уведомления составляет 30 дней.

        Ст. 14
 Ограничение оснований для требования о досрочном возврате. 
   Только в случае нарушения заемщиком условий договора потребительского кредита (займа) в отношении сроков возврата сумм основного долга и (или) уплаты процентов продолжительностью (общей продолжительностью) более чем шестьдесят календарных дней в течение последних ста восьмидесяти календарных дней, кредитор вправе потребовать досрочного возврата оставшейся суммы потребительского кредита (займа) вместе с причитающимися процентами и (или) расторжения договора потребительского кредита (займа), уведомив об этом заемщика способом, установленным договором, и установив разумный срок возврата оставшейся суммы потребительского кредита (займа), который не может быть менее чем тридцать календарных дней с момента направления кредитором уведомления.

   Если срок займа менее 60 дней, то досрочный возврат при просрочке 10 дней, и срок для возврата не менее 10 дней.

    Иных оснований для требования досрочном возврате нет. 
     При выдаче целевого займа дополнительным основанием для требования досрочного возврата помимо указанных является нецелевое использование денежных средств.

          Ст. 15.
 Ограничения коллекторской деятельности.
    Допускаются только указанные в законе методы работы с должником, направленные на возврат задолженности:  личные встречи, телефонные переговоры, смс и т.п. Остальные методы только с согласия заемщика (например, встреча с родственниками).
   Действия, направленные на возврат 
задолженности, возможны только при сроке, при котором у заимодателя возникает право требования досрочного возврата (то есть при просрочке более 60 дней в течение последних 180 и пр.).

   Запрет осуществления действий, направленных на возврат задолженности, в рабочие дни в период с 22 до 8 часов по местному времени и в выходные и нерабочие праздничные дни с 20 до 9 часов по местному времени по месту жительства заемщика (в том числе и для поручителей и для залогодателей).
   Законодательство говорит о том, что кредитор не вправе совершать юридические и иные действия, направленные на возврат задолженности с намерением причинить вред заемщику (поручителю, залогодателю) или злоупотреблять правом в иных формах.

   При непосредственном взаимодействии сотрудник компании должен обязательно представиться (ФИО, должность, компания).


	Certain basic provision of the Consumer lending Law in Russian Federation

Cl. 5  A new form of contract 

Individual and general conditions of the contract are introduced. Individual terms are in tabular form. General conditions to be placed in offices and on Company’s website.

p. 19 cl.20 Fees for loan disbursement are not allowed.

p. 20 cl 5 Payoff distribution

When receiving payments from the borrower the debt is repaid  as follows:
1. Arrears on Interest;

2. Arrears on Principal;

3. Arrears on Penalty interest;

4. Arrears on accrued Interest during current period;

5. Arrears on Principal amount for current period;

6. Other incomes;

p. 21 cl. 5. Limitation of the penalty.
If the loan interest for the period of delay is charged then it should be not more than 20% per annum. 

If the loan interest for the period of delay is not charged, then 0.1% of the overdue amount for each day of breach of obligations. 
Cl. 6 Full value of the loan.
The total price of the loan is to be defined by a special formula, including interest, principal and other payments. The Bank of Russia estimates and publishes market average level of the total loan value by consumer credits (loans) categories in quarterly basis. Full value of the loan shall not exceed the published market average level by more than one-third.

Cl. 11 Early Repayment

Early repayment by the Borrower can be done during 14 days without notification, upon the expiry of 14 days the early repayment can be done only in case of Borrower’s written notification 30 days in advance. 

In case of the target loan the term of early repayment without notification is 30 days.
Cl. 14 Limitation of the basis for the early repayment request.  
Only in case of  violations of the contract terms of consumer credit (loan ) concerning the repayment dates of the principal amount and (or) the repayment of interests lasting ( total lasting ) more than sixty calendar days during the last one hundred and eighty days , the lender has the right to demand early repayment of the remaining amount of consumer credit (loan ) together with the interest and (or) termination of the contract of consumer credit (loan), notifying the borrower in a way determined by the contract , and specifying a reasonable time to return the remaining amount of consumer credit (loan) , which can not be less than thirty calendar days from the date of the creditor notice.

 If the term of the loan less than 60 days , the early repayment is  in case of 10 days delinquency , and the deadline for the return is no less than 10 days.

    There are no other grounds for early repayment requirements.

 In case of target loan disbursement an additional reason to demand early repayment besides specified ones is unauthorized use of funds.

Cl. 15 The limitation of debt collection.
It is allowed only those methods of the work with the debtors aimed to delinquency repayment which are specified in the law: personal meetings, telephone calls, sms messages and etc. Other methods are to be only with the consent from the borrower (for example, meeting with relatives).
   Actions aimed to delinquency repayment are possible only in the term in which the Lender has the right to demand early repayment (in other words in case the delinquency is more than 60 days within the last 180, etc.)
There is a prohibition of the actions to return the debt on working days within the period from 22 to 8 o’clock local time and on weekends and public holidays from 20 to 9 o’clock local time at the place of residence of the borrower (including for guarantors and pledgers).
  
 The legislation says that the creditor is not entitled to perform legal and other actions aimed to return the debt with the intent to inflict harm to the borrower (guarantor, pledger) or abuse the rights in other forms.
   During the direct interaction the employee must present himself (name, title, company). 


